



100周年記念祝賀会にてエールを送る若き夕陽会員

児童文庫
夕陽会 函館市支部
函館市立駒場小学校
印刷／(株)島本印刷



夕陽会函館市支部
支部長 宇佐美 雅司

(昭和五十八年卒)

去る六月二十三日、二十四日の二日間にわたつて開催された夕陽会創立百周年記念事業も晴天のもと、盛会裏に終了しましたもなく一ヶ月が過ぎようとしています。（この原稿は七月に書かせていただぎました）二日間で度る盛んな事業のことで西宮行

過ぎませんが、その一部の事業をおこなうにあたり、夕陽の名のもとに大きく力強い紳が生まれ、それを支えてくれたことに感動し、感謝しております。さて、一夜明けた翌日は、懐かしの母校におけるホーリー・マカミングデーです。中身の農い毒虫、毒蟲として、校内

その祝賀会は一对の事業として常に連携を取り、数え切れないほど支部事務局へ足を運んで頂いた式典部長の須藤由司先生、膨大な参加者の集約を一手に引き受け奮闘してくれた小濱支部幹事長、式典、祝賀会の前日準備、そして当日は早朝から終始私たちと行動を共にしてお手伝い頂いた松浦校長先生、三上教頭先生を始めとする八幡小学校学校会員の皆様幕田支部長、白石幹事長を始めとする渡島支部の皆様、さらに一〇〇名に及ばんとするご来賓の対応、席札の確認等、支部事務局の手に及ばない役割を果たして頂いた式典部、祝賀会部付きの本部役員の先輩方、人手不足で困っていたときに早くエールの太鼓をたたく役を引き受けてくれた柏野小学校の橋雄基先生、そして何度も何度も足を運びギター指導を頂いた小林周二先生、ともに汗を流してくれた皆様のお名前を挙げれば枚挙にいとまがありません。もちろん附属学校園、夕陽会本部の皆様方のご支援も含めてこの中のどなたかが欠けても予定を二〇〇名も超過した記念式典、八〇〇名を超す祝賀会の運営は難しかつたと思います。また、準備に際しての励ましのお電話、一人でも多くの参加者をといつたご協力のご連絡、さらには差入れに至るまで、真に「夕陽の絆」を実感させられた半年でした。

現在、函館市支部の役員、事務局員は合わせて総勢一五名ほどの人数です。そして函館市支部が携わった事業は、百周年の記念事業全体から見るとごく一部に

夕陽詫念館は、単に母校の軌跡や文化財を収蔵した記念館ではなく、母校にかかるわる多くの人々の思い、人と人とのご縁が満ちあふれた夕陽会唯一無二の財産である事に感動を覚えた一日でした。

えがお 燦々 えさんの子

函館市立
えさん小学校長

高間 猛
(昭和六十二年卒)

一噴熐熐光，昼夜天を刺す」と火の山
恵山を記した松浦武四郎や武田斐三郎、
榎本武揚も訪れた、自然豊かな「つづじ
の町」にある本校は、旧恵山町四校の統
合校として開校十五年目を迎えます。校
内にある統合歴史資料室には、四校の資
料が大切に展示され、若いえさん小に
脈々と受け継がれた先人の熱い思いを体
感できます。日々の教室巡回で必ず立ち
寄り、背筋を伸ばしております。

全児童六十九名は、毎朝元気に登校し
私は、正門で迎えます。立ち止まつて、
話をしてくれる子も多く、一日のスター

地域とともに歩む学校として

函館市立
鱈川小中学校長
阿部 真之
(昭和六十三年卒)

本校は、三森山を望む山間部に位置し自然豊かで静かな環境が持ち味の学校です。野生のキジやタヌキが校庭にまで姿を現し、夜になると教材園で育てている作物がシカ等の食害を受けるのもご愛敬の一つといえます。函館市で唯一の小中併置校としてその強みを活かし、九ヵ年の連続した学びと支援を学校の基本として教育活動を展開しています。

全児童生徒は児童養護施設「函館国子寮」に在籍し地元の児童生徒はいませんが、とても明るく純朴です。そのような子ども達を育てている国の子寮と一緒に

に、昔ながらの鱒川地区の伝統を守りながら、地域密着の学校を目指しています。個人としては三年ぶりの鱒川小中学校勤務となりました。町会の皆様や保護者の皆様からの圧倒的な協力を得ていることに感謝しながら、児童生徒の社会的な自立を目指す国の子寮と歩調を合わせてこの予測が難しい時代を生き抜く力を児童生徒に育成する教育活動を推進していく決意です。

本校赴任にあたり、同窓の先輩方は、大変あたたかく、そして身の引き締まるお言葉をかけてくださいました。同窓の紳をありがたく思い、意気に感じております。甚だ微力ながら函館市の教育の充実・発展に一隅を照らす所存です。今後ともこれまで同様に夕陽会の皆様のご指導ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

「つなぐ」意識を大切に

新たな気持ちで

トには十分なエネルギーをもらいます。サッカー や卓球、ドッジボールや綱引き、マラソンなど運動大好きな子ども達。縦割り班清掃や交流給食など異年齢の活動は、全職員で全児童をきめ細やかに育む学校風土を創り、伝統へと定着する手応えを感じます。学校外でも、祭でのよさこいソーラン披露や地域文化祭への参加など、キヤッチフレーズ「『A—SUN』笑顔輝くえさんの子」を目指してがんばる子ども達は、地域の宝として多くの大人達の中で大事に育てられています。

私は、笑顔輝くえさんの子全員を世代の連続の中で、健やかで賢く豊かに育てる重責を果たせるようこれからも精進を重ねる決意を新たにしてございます。

夕陽会の皆様には、これまで同様、ご指導ご鞭撻を賜りますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

四月の異動で函館市立樺法華小学校へ赴任いたしました。この樺法華地区は、自然あふれる龜田半島の中でも、特に豊かな漁場として古くから栄えてきました。山あり、海あり温泉ありの環境の中、気候も温暖で、地域の方々も人情味厚くとても暮らしやすい地域です。

本校は、現在では全校児童二十一名の小規模校となりましたが、歴史は古く、今年で開校一三八年目を迎えます。開校

雨館市立
華法小学校教頭
白鳥 宏幸

(平成三年卒)

本校は、平成三十三年度に、戸井地区の小・中四校が再編され、義務教育学校としての開校が控えています。現在は統合準備委員会において、統合に向けた種々の案件についての検討を本格的にスタートさせたところです。

学校経営の推進にあたり、小中一貫教育グラウンドデザインの中に示されてい る「つなぐ」というキーワードを大切に 「人のつながり」「学びのつながり」「異 校種のつながり」を意識しながら、「今 は何をするべきなのか」を考え、日々の 教育活動に取り組んでおります。

微力ではございますが、これから貴 重な時間を教職員と共に、児童、保護者 地域の皆様としつかり共有し、信頼され る学校づくりに向けて、より一層尽力し て参る所存です。

夕陽会の皆様には、今後もこれまで同 様に、ご指導・ご鞭撻を賜りますよう、 よろしくお願ひ申し上げます。

学校経営の推進にあたり、小中一貫教育グラウンドデザインの中に示される「つなぐ」というキーワードを大切に、「人のつながり」「学びのつながり」「異校種のつながり」を意識しながら、「今は何をするべきなのか」を考え、日々の教育活動に取り組んでおります。

微力ではございますが、これから貴重な時間を教職員と共に、児童、保護者地域の皆様としつかり共有し、信頼される学校づくりに向けて、より一層尽力して参る所存です。

夕陽会の皆様には、今後もこれまで同様に、ご指導・ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

平成二十二年に北海道教育大学函館校を卒業後、八年間期限付き教諭として経験を積ませていただきおりました。この春から「加齢なる」新採用として函館市立旭岡小学校に着任いたしました。生まれ育ったこの函館の町で、晴れて教師として働くことができたことを心からうれしく思っております。

私は、この八年間様々な校種において期限付き教諭として勤務させていただきました。そこで得たものを、これから教員生活に活かしていくことが強みだと考えています。一人で指導するのではなく、学校はチーム・組織で動くことで絶大な力を發揮するということを強く感じました。お世話になつた方々には感謝してもしきれない思いでいっぱいです。

現在は、第五学年三十六名の学級担任として充実した日々を送っています。初めてのことでのわからないことがたくさんあります。お世話をじめ学校級経営しています。一日も成長していく子どもたちに負けないようにと、自分も研鑽を積んでいかなければと気を引き締めています。

最後になりますが、夕陽会の先輩方の皆様には、今後ともお世話をになります。諸先輩方の教えを請い、追いつけ追いこせと精進して参りますので、何卒ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひいたします。

函館で養護教諭としてのスタートを切ることができた事に感謝し、これからもつともと自己研鑽に努めてまいります。よろしくお願ひいたします。



新会員になつて



函館市立
旭岡小学校
(平成二十二年卒)

新会員になつて



函館市立
深堀小学校
(平成三十年卒)

新会員になつて



函館市立
椴法華中学校
(平成三十年卒)

新会員になつて



函館市立
八幡小学校
(平成三十年卒)

平成三十年に北海道教育大学函館校養護教諭特別別科を修了し、この春から函館市立深堀小学校に着任しました。私の古里である函館の地で新任の期間を過ごす事ができ、とても心強く感じています。私は、小学生の頃から保健室に行く事が大好きな子供でした。ケガを手当してもらい、悩み事を相談し、特に用事がなくとも保健室に行つては、先生に話しかけていました。当時の養護教諭の先生にはご迷惑をおかけしていた事でしょう。今振り返ると、当時の私が学校生活を元気に安全に過ごす事ができた裏には、家族をはじめ学校の先生方や、養護教諭の先生の協力と連携した支援があつたからであると改めて感じます。

着任してからすぐに学校健診が始まりました。子供たちに健診の説明をする事、健診結果をデータにまとめる作業、保護者への通知、翌日の健診の準備、保健室に来室した児童の対応や学級担任への報告、送られてくる書類への対応など、分からない事や戸惑う事が沢山ありました。しかし、校長先生はじめ教頭先生、各学年の先生方の協力、函館市養護教育研究会の先生方の助言により、無事に終える事ができました。チームとして協力・連携し、物事に取り組む大切さを学ぶと共に、お忙しい中、協力や助言をしてくださいました。先生方が私の目標となりました。

最後になりますが、養護教諭特別別科は、大学では一年間の在籍ではあります。が、こうして夕陽会の新会員としてたくさんの先輩方に迎えていただき、心強く思います。まだまだ未熟者ではあります。が、今後とも変わらぬご指導ご鞭撻の程よろしくお願いします。

私は現在、四年生二十八人の担任として、子どもに物事を教える立場にあります。が、四月からの事を思い出すと、私自身が子どもたちに教わる事が多い日々でした。特に学ぶべき事が多いと感じたのは子どもたちの反応です。こちらの投げかけに応じて子どもたちは、実際に正直に、かつ多様な反応を示します。そんな日々の子どもたちとのやり取りが初任の私にとって、より一層新鮮に感じられ、常にケガの応急処置をするだけでなく、精神的な部分でのサポートや、先生方と連携を取り、心身ともに健康な生徒を育てていきたいと考えております。規模の小さい学校ならではの、生徒との深い関わりができるように日々努めています。

そのうえ幸いな事に私は、職場の先生方にも恵まれています。周囲の先生方は夕陽会の先生方をはじめ、大変温かく素晴らしい先生方ばかりで、毎回、貴重なご指導、ご助言をいただいています。時には、授業を参観させていただく事もあり、その度に、私は自分の実践と比較し、自己の未熟さを痛感します。

ただ、それらを含め、常に学びを得られており、その度に、私は自分の実践と比較し、自分が与えられていると感じられる日々は、常に厳しくご指導いただけると幸いです。夕陽会の皆様におかれましては、若輩者の私をこれからも見守つていただき、焦らず、着実に教員としての力量を高めたいと考えています。

夕陽会の皆様におかれましては、若輩者の私をこれからも見守つていただき、焦らず、着実に教員としての力量を高めたいと考えています。

二、幹事と若手会員を核に、「創造し行動する夕陽会」の浸透に努める。

三、会員の慶弔に対し、適切に対処する。

四、会員の動向を的確にとらえ、組織強化ならびに会計の効率化を図る。

五、広報活動の充実を図り、地域に貢献できる組織を目指す。

一、本部との連携を深め、会員親睦の充実に努める。

母校開學の精神「土地墾闢・
人民蓄殖」の精神を確かにめ、支
部会員の資質向上と親睦の和を
深めることを田指した会務の運
営に努める。



一、支部役員・業務內容

○顧問												副幹事長	幹事長	監査	副支部長	支部長	役職
小学校長会長	中学校長会長	前支部長	元支部長	元支部長	副幹事長	幹事長	監査	副支部長	支部長	役職							
片桐由博	風間和夫	三島千春	三島昌史	三島幸信	三島信博	伊藤竜嗣	伊藤皓嗣	伊藤弘治	伊藤昭治	小山内信廣	小山内忠康	川島利春	川島孝夫	島田和子	寺本公彦	宇佐美雅司	所属
57年卒	57年卒	54年卒	53年卒	49年卒	47年卒	44年卒	42年卒	42年卒	37年卒	33年卒	32年卒	31年卒	60年卒	62年卒	60年卒	58年卒	卒業年次
															函館市立駒場小学校長 函館市立青柳中学校長 函館市教育委員会学務部教諭課長 函館市立駒場小学校教頭会事務局次長 函館市立駒場小学校教頭会事務局員 函館市立駒場小学校教頭会事務局員 函館市立駒場小学校教頭会事務局員		

平成29年度 一般会計決算書

1. 収入の部

項目	29年度予算額	29年度決算額	増減(▲)	摘要
会員費	現職会員 年会費	700,000 33,000	661,000 26,000	▲ 39,000 ▲ 7,000 661名×1,000円 年次会員26名
継越金	188,382	188,382	0	
繰入金	140,000	140,000	0	前納会計から
補助	0	0	0	
雑収入	100	4	▲ 96	利子
合計	1,061,482	1,015,386	▲ 46,096	

2. 支出の部

項目	29年度予算額	29年度決算額	増減(▲)	摘要
事務費	110,000	38,981	▲ 71,019	コピー代、用紙、封筒
事業費	445,000	585,414	▲ 140,414	会報、広告代、地域貢献、送報
会議費	250,000	153,960	▲ 96,040	幹事・新会員懇親会等
慶弔費	200,000	140,872	▲ 59,128	祝電、結婚祝い金、弔電、香典
振込手数料	30,000	2,100	▲ 27,900	各種会費等振込手数料
雑費	5,000	0	▲ 5,000	
予備費	21,482	2,500	▲ 18,982	
合計	1,061,482	923,827	▲137,655	

〈収支決算〉	収入	支出	残高
	1,015,386	923,827	91,559

平成29年度 前納会計決算書

〈收支状况〉

前年度残高（普1+普2）	2,569,937
H29年度納入額	160,000
利子収入	33
一般会計へ	140,000
合 計	2,589,970

〈残高明細〉

種類	
普通預金 1	2,124,393
普通預金 2	465,577
合計	2,589,970

平成30年度 一般会計予算書（案）

1. 収入の部

項目	29年度予算額	30年度予算額	増減(▲)	摘要
会員費	現職会員 年会費	700,000 33,000	660,000 33,000	▲ 40,000 0 660名×1,000円 年次会員33名
総額	越金	188,382	91,559	▲ 96,823
総入金	助成金	140,000	140,000	0 前納会計から
補助		0	0	0
雑収入		100	100	0 利子等
合計		1,061,482	924,659	▲136,823

2. 支出の部

項目	29年度予算額	30年度予算額	増減(▲)	摘要
事務費	110,000	60,000	▲ 50,000	コピー代、用紙、封筒
事業費	445,000	500,000	55,000	会報、広告代
会議費	250,000	150,000	▲100,000	幹事・新会員懇親会等
慶弔費	200,000	170,000	▲ 30,000	祝電、結婚祝い金、弔電、香典
振込手数料	30,000	20,000	▲ 10,000	各種会費等振込手数料
雑費	5,000	5,000	0	
予備費	21,482	19,659	▲ 1,823	
合計	1,061,482	924,659	▲136,823	

平成30年度 前納会計予算書（案）

〈收支狀況〉

前年度残高	2,589,970
H30年度納入額	150,000
一般会計へ	140,000
合 計	2,599,970

本五亀桔赤錢鱈旭戸湯深巴港青大白磨櫻え日戸南本東神鎧北中赤亀昭北桔石東
通稜郭田梗川岡倉川堀柳船尻光法華新井本通山山神原央川田和昭和の澤梗崎
中中中中中中中中小小小小小小小小小小小小
菊千伊外藤荒木目野山猪種塚本赤高今花淀山奥山木田福森中劍高吉佐々堀谷福氏三池
地葉藤崎原田黒中田股市野谷坂橋井田川田平田村畠島田島地谷山木田村島家上田
友佳子慎拓達涼太史尚好正竜太勇正久真直伸昌秀弘亮紀亜隆絵理光慎太郎美育虹
佳子司馬郎忍代子一貴太朗聰誠一幸美仁肇紀美仁子三子太子姫修行彦佐子香

21 21 13 16 10 5 8 4 8 13 12 20 7 9 4 4 8 2 6 4 4 7 11 13 10 11 16 12 6 13 16 8 5 21 4 3



〇 部長

会計部	広報部	庶務部	総務部	分掌
○小濱 誠・鈴木 純子 筑田美穂子	○勝海 文孝・古谷 聖一 阿部 幸恵	○水野 周一・厚谷 学 大友さとり・荒井 賢一	○小濱 誠・佐山 秀一 学	氏名

●支部事務局体制（駒場小学校）

